



Michel Touraine a eu raison d'honorer, lors d'une récente inauguration du « clocher tors » restauré de l'église de Puiseaux, les artisans et les entreprises qui ont accompli un travail remarquable de précision et de beauté.

Nombre de Loirétains ignorent que notre département compte – à Puiseaux – le deuxième (par la hauteur) « clocher tors » d'Europe.

Un « clocher tors » est un clocher torsadé, strié de lignes courbes.

On s'est longuement interrogé pour savoir si ce caractère, rare, du clocher de Puiseaux était le fruit d'une conception voulue au départ, ou de phénomènes naturels, voire accidentels qui ont déformé le clocher.



Toujours est-il qu'aujourd'hui, s'agissant de la restauration, la réponse à cette question ne fait aucun doute : ce sont les artisans, les hommes de métier, des spécialistes de l'ardoise, des tailleurs de pierre, des entreprises vouées à ces tâches difficiles qui ont accompli la prouesse que les photos ci-contre permettent de contempler.

Il fallut en particulier tailler une à une des milliers d'ardoises pour qu'elles s'ajustent exactement aux courbures et torsades du clocher.

Assurément, du bel ouvrage.

Jean-Pierre Sueur